

de réforme et d'industrie, comptant en moyenne, chaque année, 180 enfants. Ces trois œuvres sont dans la ville de Québec.

Le Bon-Pasteur, a fait l'année dernière, l'acquisition de l'Hôpital de la Marine, pour y installer l'école de réforme. En conséquence, la maison actuelle sur la rue Saint-Amable, ci-devant connue sous le nom de « l'Hospice Saint-Charles, » servira à l'avenir au service des classes du quartier Montcalm. Par cette acquisition de l'Hôpital de la Marine, l'école de réforme et d'industrie se trouve pourvue d'un édifice suffisant pour satisfaire aux besoins de l'œuvre pour longtemps. D'un autre côté, les classes placées sous la direction des sœurs du Bon-Pasteur, trouveront-elles, aussi dans la ci-devant maison de « l'Hospice Saint-Charles, » des salles spacieuses, qui assureront aux enfants tout le confortable désirable et pourvoient pour longtemps à l'accroissement de la population de ce quartier. Mais l'œuvre proprement dite des pénitentes, ne s'en trouve pas soulagée; elle reste encore tout-à-fait à la gêne.

A part cela, 17 autres maisons ont été fondées par le Bon-Pasteur, et sont consacrées exclusivement à donner l'éducation aux enfants, dont 3 aux Etats-Unis, 1 dans le diocèse des Trois-Rivières, 1 dans le diocèse de Chicoutimi, 1 dans le diocèse de Rimouski, et 11, dans le diocèse de Québec.

Ainsi, le personnel de 196 religieuses, choristes et converses, se devote à la direction des œuvres suivantes : Dans la ville de Québec :

Asile des Madeleines.....	112 pénitentes
Hospice de la Maternité.....	130 patientes
Hospice Saint-Charles.....	180 enfants
Classes du quartier Montcalm.....	500 élèves externes

Total 922

Les 3 maisons des Etats Unis donnent l'éducation à 1915 élèves; la maison des Trois-Rivières, à 130; celle de Chicoutimi, à 275; celle de Rimouski, à 60 et les 11 maisons du diocèse de Québec comptent 1571—ce qui fait un total de 4883.

Rappelons en terminant les développements rapides de cette institution, qui a déjà recueilli près de 1900 pénitentes.

En 1856, se construisit le premier édifice de cet Asile; en 1860, s'élevait l'aile qui fait face à la rue Saint-Amable, principalement destinée à l'usage des classes des jeunes filles de ce quartier; la chapelle fut à son tour construite en 1868; et l'aile dite de Sainte-Madeleine fut bâtie en 1874.